

LAVANDE FINE CLONALE OU LAVANDIN ? QUELLES DIFFÉRENCES ?

On trouve beaucoup d'essences de lavande dans le commerce données pour de l'huile essentielle de lavande vraie qui sont en fait des lavandes clonales. La différence apparemment minime influe considérablement sur la qualité des huiles essentielles, et leur prix bien évidemment.

Vous rencontrerez : **des lavandes sauvages** : Lavandula stoechas (Papillon), lavandula latifolia (Spica), lavandula angustifolia vera p.Miller (Fine), et **celles créées par la main de l'homme**: le lavandin et la lavande clonale.

EVITONS LES CONFUSIONS

La lavande de population : Notre lavande fine

Lavandula angustifolia p.Miller, de son nom scientifique - fine, de population ou lavande vraie - cette merveilleuse plante au parfum subtil et fin, contrairement aux lavandes aspic et papillon, pousse entre 600m et 1200m d'altitude. Chaque plant est unique dans son parfum, sa couleur et sa taille. D'où la richesse et la finesse incomparables de la lavande de population, la seule à vous garantir les propriétés et vertues de l'huile essentielle de lavande fine. Un champ de lavande fine en pleine floraison possède un panel de couleur fantastique, allant du blanc au bleu marine en passant par tous les bleus violets possibles et imaginables, 14 000 individus différents dans le champ qui produisent 15 à 20 kg d'huile essentielle à l'hectare. Elle possède 1 seule sommité fleurie par tige, pas de bractées supplémentaires comme l'aspic. C'est cette lavande que les parfumeurs de Grasse préféraient et qui a fait la renommée de la Provence dans le monde entier. **Elle seule peut prétendre à l'AOP.**

La lavande clonale

De nombreuses variétés sont clonées : la maillette, la materone, la bleue (pour les bouquets ou la fleur).

C'est aussi la lavande angustifolia - la lavande fine, mais, un seul pied a été cloné. Sur un hectare, 12000 plants de lavande de couleur et de parfum totalement identiques. La couleur du champ au moment de la floraison est uniforme. La Bulgarie en est le premier pays producteur.

La lavande clonale représente 80% de la vente de "lavande", elle produit en moyenne 70kg d'essence/ha. et les négociants, industriels et la plupart des producteurs ne font pas de différence et vendent de la lavande clonale pour de la lavande vraie.

Les lavandins

Le lavandin est un hybride de la lavande fine et la lavande aspic.

Un jour un paysan a trouvé une très grosse lavande qu'il ne connaissait pas, ne se reproduisant pas, et sentait très fort. Il en a fait des boutures et a ainsi créé le lavandin.

Il en existe de nombreuses variétés, l'imagination des hommes pour la création d'hybrides est illimitée, le grosso, très camphré, et le super, plus fin, sont les plus répandus.

Les lavandins possèdent une sommité fleurie en forme de très gros épis avec 2 petites bractées comme la lavande aspic.

Un champ de lavandin est uniformément bleu, tous les individus étant identiques, les plants peuvent atteindre 1m³, et un hectare contient 10000 plants.

Actuellement le lavandin, est très utilisé dans l'industrie, présent dans beaucoup de produits du quotidien, du papier hygiénique aux savonnets, en passant par les parfums synthétisés industriellement.



ET ALORS ? Il est impossible que des hybrides ou des clones possèdent toutes les propriétés d'une lavande de population.

Pour mieux comprendre la grande différence d'intérêt entre ces 2 aspects réfléchissez à cette question

Préféreriez-vous vivre au milieu de 10 ou 12 mille personnes totalement identiques ayant les mêmes idées et le même discours, ou bien avec 14 000 personnes différentes tant par les idées, que la couleur, la taille, le poids, ... ?

LA GARANTIE DE L'ORIGINE ET DE LA QUALITÉ TRADITIONNELLE

Toutes les lavandes que vous trouvez sur le marché ne sont pas les mêmes, origine, mélanges... Les huiles essentielles n'ont donc pas les mêmes propriétés, ni la même qualité.

Le label HUILE ESSENTIELLE DE LAVANDE DE HAUTE-PROVENCE AOP vous GARANTIT UN PRODUIT UNIQUE dont la renommée fait référence dans le monde entier.

Il s'agit de L'AUTHENTIQUE huile essentielle de lavande Haute Provence, la seule ayant droit à l'AOP. La traçabilité est parfaite et l'administration peut à chaque étape de la commercialisation, effectuer des contrôles inopinés.

Tout cela a été souhaité par les producteurs pour protéger la meilleure lavande produite dans le monde et conserver son prestige.

Sachez que tout achat de lavande AOP génère une retombée qui profite exclusivement aux Producteurs de Haute Provence. Cela contribue à leur maintien dans ces zones difficiles de montagnes sèches, pour continuer à produire ce qu'il y a de meilleur, en perpétuant cette grande beauté des paysages de Provence qui a inspiré Jean Giono.



Pour (re)trouver nos produits Pour nous (re)joindre...

Rendez-vous sur notre boutique en ligne pour prolonger votre visite ... <https://www.lordeslavandes.fr>

ou sur Facebook @lordeslavandes



L'OR DES LAVANDES
La Grande Bastide
1782, route des bastides
84400 LAGARDE D'APT
GPS : 44.02508 / 5.47173

+33 (0)4.90.75.00.16
contact@lordeslavandes.fr

Ne pas jeter sur la voie publique

PRODUCTEURS D'HUILE ESSENTIELLE DE PÈRE EN FILS DEPUIS 1916



L'Or des Lavandes
L'AUTHENTICITÉ À L'ÉTAT PUR



L'Or des Lavandes

84400 LAGARDE D'APT

La Famille Fra

ou la passion d'une plante emblématique de Haute-Provence

la Lavande Fine

Nous cultivons la lavande fine de Haute-Provence depuis 1880, notre savoir-faire séculaire et nos connaissances ont fait de notre produit l'un des meilleurs sur le marché mondial.

Notre famille a toujours été soucieuse de garder la génétique sauvage de la lavande qui pousse spontanément sur notre exploitation - cette lavande qui a fait la notoriété de l'huile essentielle de lavande de Haute-Provence tant appréciée par les professionnels qui l'utilisent.

C'est en cela que notre famille FRA est l'un des fondateurs de la Lavande AOP, car sa qualité, son intégrité et le respect de sa culture sont des points fondamentaux pour nous.

7 Générations se sont succédées pour créer la meilleure Huile Essentielle de Lavande Fine qui existe

Nous avons confiance en l'avenir, et combattons pour sauvegarder notre agriculture Naturelle et Durable

notre combat

Nous œuvrons aujourd'hui pour bien différencier la Lavande Fine sauvage des autres lavandes clonales ou de synthèse qui dénaturent les produits, pour qu'elle soit connue, vue et appréciée comme il se doit et à sa juste valeur.

A chaque génération son combat, nous désirons faire découvrir au monde entier cette véritable Lavande, cette plante au parfum si fin et fleuri, sa couleur si particulière qui varie du blanc au bleu foncé, cette fleur qui a besoin d'un sol aride et du soleil chaud et sec de Haute-Provence pour mûrir et s'affiner tel un bon vin, ce fleuron de l'aromathérapie, si peu utilisée et tout aussi méconnue quant à tous les trésors qu'elle renferme...

Notre combat contre les industriels ne s'arrêtera pas d'aussi tôt, mais si nous gardons le cap, c'est que nous avons confiance en l'avenir. Nous nous battons encore et encore pour la préservation de nos cultures, pour la qualité de nos produits et pour une agriculture naturelle et durable.

Ces valeurs sont réellement fondamentales pour notre famille et cela depuis maintenant 7 générations.

Notre produit est de loin le meilleur sur le marché autant par sa composition moléculaire, ses propriétés olfactives indiscutables que par sa culture qui se fait dans le respect de la nature qui nous entoure. C'est un savoir-faire et des connaissances séculaires que nous mettons au profit de nos lavanderaias.



plus sur la lavande fine

La lavande dite "vraie", *lavandula angustifolia* ou *lavandula vera*, est connue sous les noms de Lavande officinale, ou Lavande fine. La lavande vraie est la variété la plus réputée car il s'agit de celle dont le parfum est le plus fin et dont l'huile essentielle est la plus pure.

Elle peut être de couleur blanche à bleu-violet, étant une lavande de population chaque individu a sa propre couleur.

Les Romains l'ont apportée il y a plus de 2500 ans. On la trouve à l'état sauvage, dans le sud de la France en Provence, dans le nord de l'Italie et en Grèce.

Elle a besoin d'un sol calcaire, sec, chaud en été et du gel en hiver.

Découverte dès l'antiquité, les romains s'en servaient de parfum : ils en mettaient dans le linge pour le laver (d'où son nom, Lavande vient du mot "lavare" : "je lave" en latin), dans l'eau du bain, dans les armoires pour parfumer et pour éloigner les mites.

En Europe, dès le Moyen Age, elle est cultivée dans les jardins des herboristes et des monastères. Elle est employée pour ses vertus cicatrisantes, anti-poux, antiseptiques et anti-venimeuses (notamment en cas de morsure de serpent), ainsi que pour combattre la peste, sous forme de fumigations ou d'emplâtres.

Les premières recherches scientifiques datent du XVI^e siècle, à la faculté de Montpellier qui confirme des propriétés tonifiantes et antiseptiques.

A partir du XVIII^e siècle, on observe un développement de ses usages médicaux.

La création en 1759 de la corporation des maîtres-parfumeurs dans la ville de Grasse crée une demande très importante de lavande, entraînant un essor de la cueillette sauvage puis de sa culture organisée.

Jusque dans les années 1930 elle n'était pas vraiment cultivée mais plutôt ramassée à la faucille dans les collines de Haute Provence. Après, elle a été replantée en raies pour faciliter la récolte, puis les engins agricoles ont remplacé petit à petit les hommes, et aujourd'hui tout est mécanisé.

LA LAVANDE FINE EST UTILISÉE EN AROMATHÉRAPIE EN COSMÉTIQUE

Après une période faste au début du XX^e siècle, avec l'implantation de nombreuses parfumeries dans la région de Grasse, on note un déclin à partir des années 1950.

La production industrielle moderne avec la mise en culture systématique de la lavande clonale et du lavandin, moins coûteux, a détruit le commerce de la lavande vraie.

Elle revient en force grâce aux cosmétiques et la parfumerie de luxe, la phytothérapie et l'aromathérapie. Elle est remplacée parfois en aromathérapie par du lavandin, mais attention un hybride ou un clone ne peut pas vous apporter la richesse d'une lavande de population.



aromathérapie

cosmétique

Notre exploitation se situe en plein cœur de la Haute-Provence, entre le Mont Ventoux et le parc du Luberon, plus haut plateau du Vaucluse. A Lagarde d'Apt, elle est perchée à 1100m, là où la lavande fine pousse spontanément. Et c'est cette merveille de la nature, qui, depuis 7 générations, est le fil conducteur de nos vies. C'est en 1880 que nos aïeux ont commencé à cueillir à la faucille les Lavandes fines sauvages qui poussaient dans nos collines, autour de notre exploitation actuelle à La Grande Bastide. Ils distillaient la plante sur place, dans le champ à l'aide d'alambics mobiles et de chevaux.

En 1979, Maurice Fra, en pionnier, passe notre exploitation en agriculture biologique.

Il crée, avec d'autres producteurs, l'appellation d'origine contrôlée (AOC) pour notre lavande produite en Haute Provence, et ainsi en protéger sa qualité unique, son origine et sa culture. L'AOC devient AOP (Appellation d'Origine Protégée) et s'inscrit ainsi dans les standards Européens de qualité.

Un peu plus tard, c'est Lionel Fra, qui crée l'association APAL (Association des Producteurs d'huile essentielle de Lavande AOC de Haute Provence) qui gère actuellement toute la lavande AOP.

Réel passionné, il se bat pour conserver l'intégrité de cette merveilleuse plante. Vice-président et Président de l'association depuis plus de 30 ans, il défend la noble cause de la lavande de Haute Provence et de ses producteurs auprès des politiques et du grand public. En effet, l'huile essentielle de lavande fine est menacée depuis quelques décennies par les lavandes d'importation, principalement issues des pays de l'Est, de qualité médiocre, mais peu onéreuses, d'une part, et d'autre part par les produits de synthèse utilisés par les industriels dans la quasi-totalité des eaux de Cologne ou de toilette, des parfums etc, balayant de ce fait savoir faire et qualité.